
Anlage zu GD 350/20 
 

 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15.07.2020 sind folgende schriftliche Anträ-
ge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats 
in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

  

139 Mössle, 12.07.20 
Beschluss Resolution "Schluss mit politischer Gewalt" 
Stadtrat Mössle beantragt, seitens des Ältestenrats eine Resolution zu beraten 
und im Gemeinderat zu beschließen, die den Angriff auf jede Einrichtung einer 
Partei verurteilt.  
 
Stadtrat Mössle erhielt eine schriftliche Antwort. 

 

140 SPD, FWG, CDU/UfA, GRÜNE, FDP, 16.07.20 

Ausstehender Bericht "Weiterentwicklung Citybahnhof Ulm" 
Es wird beantragt, den Bericht direkt nach der Sommerpause zu erhalten und 
den Beauftragten der Deutschen Bahn noch in diesem Jahr in eine Gemeinde-
ratssitzung einzuladen. 

 
Die Stadträte erhielten am 12.08.20 eine schriftliche Antwort. 

 

141 Nolle, 27.07.20 
Verbesserung des Schulweges vom Grimmelfinger Weg zur Jörg-Syrlin-Schule 
Stadtrat Nolle beantragt, einen Fußweg vom Grimmelfinger Weg über das Bau-
gelände anzulegen, der direkt zur Ampel am Egginger Weg führt.  
 
Stadtrat Nolle erhielt am 27.08.20 eine schriftliche Antwort.  

 

142 GRÜNE, 28.07.20 
Fahrradstraße Schillerstraße 
Es wird gebeten, die von Radfahrer*innen stark genutzte Straße sicherer und 
attraktiver zu gestalten und als Fahrradstraße auszuweisen. Weiterhin wird ge-
beten, die bisherige Beschilderung in den aktuellen Fahrradstraßen um ein wei-
teres Schild zu ergänzen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 16.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 



143 GRÜNE, 28.07.20 
Stellplätze für Fahrradanhänger 
Es wird gebeten, in der Innenstadt passende Abstell- und Anschlussmöglichkei-
ten speziell für Fahrradgespanne auszuweisen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 25.09.20 eine schriftliche Antwort.  

 

144 GRÜNE, 28.07.20 
Begrünung Sedelhöfe 
Der neue Einstein-Platz wirkt recht kahl und etwas mehr an Grün würde dem 
Platz daher sehr gut tun. Es wird gebeten, mit dem Betreiber der Sedelhöfe Ge-
spräche über eine Fassadenbegrünung zu führen. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

145 Rivoir, 28.07.20 
Fußgänger-Wegeführung am Egginger Weg 
Es wird beantragt, umgehend über die leergeräumte Fläche der Baustellen-
einrichtung den neuen Stichweg zu bauen. 

 

Stadtrat Rivoir erhielt am 31.08.20 eine schriftliche Antwort. 

 

146 SPD, 30.07.20 
Sedelhöfe und Albert-Einstein-Platz 
Es werden Details genannt, die noch verbessert werden können (Handlauf 
Treppe, Fahrradständer, Mülleimer, Fassadenbegrünung, Zwischennutzung 
nicht genutzter Räumlichkeiten). 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

147 GRÜNE, 05.08.20 
Parkraum rund um das Scholl-Gymnasium 
Die Verwaltung wird gebeten, in Kooperation mit den Beteiligten ein Konzept 
zu entwickeln, mit dem die Nutzung der Stellplätze im fraglichen Areal regle-
mentiert werden kann, um ein geeignetes Parkmiteinander aller Gruppen zu 
erreichen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 09.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 



148 GRÜNE, 05.08.20 
Neugestaltung des Susoplatzes 
Es wird gebeten, im Zusammenhang mit der Erarbeitung eines Parkraum-
Bewirtschaftungskonzepts für die Weststadt, die Gestaltung des Susoplatzes als 
Quartiersplatz mit mehr Bäumen und Bänken vorzusehen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

149 GRÜNE, 05.08.20 
Indexierung der Zuschüsse an soziale, kulturelle und andere gemeinnützige Ein-
richtungen 
Die Verwaltung wird gebeten, in den Herbstsitzungen der Fachbereichsaus-
schüsse einen Überblick über die Auswirkungen von Corona auf die Zuschuss-
empfänger*innen der Stadt und die augenblickliche Lage dieser Einrichtungen 
zu geben. 
 
Abstimmung zum Vorgehen im Ältestenrat. 

 

150 CDU/UfA, 07.08.20 
Europaaktivitäten der Stadt Ulm 
Es wird gebeten, den Gemeinderat über die Europaaktivitäten der Stadt zu in-
formieren und dabei einen kurzen Überblick zu geben und auf die im Antrag 
genannten Punkte einzugehen. 

 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

151 Malischewski, 10.08.20 
Stadtentwicklungskonzept Wiblingen - Gemeinderatsworkshop am  
29. Juli 2020 
Da die Generalsanierung des Marktplatzes verschoben wurde, wird eine fachli-
che Überprüfung beantragt, ob die Barrierefreiheit des Marktplatzes mit der 
einfachen Lösung von 2 diagonal barrierefrei verlaufenden Achsen mit  
2,50 Meter Breite möglich ist. 

 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 

 

152 GRÜNE, 11.08.20 
Wie sind unsere Schulen für eine etwaige zweite Corona-Welle vorbereitet? 
Es wird um die Beantwortung von Fragen gebeten, wie die Stadt als Schulträge-
rin auf steigende Ansteckungszahlen an Corona im Herbst vorbereitet ist. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 27.08.2020 eine schriftliche Antwort.  

 



153 GRÜNE, 11.08.20 
Grünfläche in der Löfflerstraße 
Die zuständige Abteilung wird um Umsetzung des Vorschlags gebeten, die 
Grünfläche als Magerwiese zu gestalten, um dort einen erhöhten Beitrag zur 
Artenvielfalt zu leisten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 18.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

154 GRÜNE, 11.08.20 
Vogelschutz im Science Park III 
Es wird im Interesse des Tierschutzes gebeten, mit den Bauherr*innen des fast 
fertigen Gebäudes im Science Park III darüber zu reden, wie die Gefahren der 
rundum mit großen Spiegelplatten bedeckten Fassade verringert werden kön-
nen. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 16.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

155 GRÜNE, 11.08.20 
Ulm als Stadt der kurzen Wege / Nahversorgung 
Die Verwaltung wird gebeten, das Thema Nahversorgungskonzept für Ulm auf 
die Tagesordnung einer Sitzung des zuständigen Ausschusses zu setzen. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 02.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 

156 GRÜNE,11.08.20 
Graffiti auf den Lärmschutzwänden der DB AG 
Die Verwaltung wird gebeten, bei einem der Gespräche mit der DB AG die Bitte 
zu äußern, diejenigen Lärmschutzwände, die ohne Gefährdung durch und für 
den Bahnverkehr zugänglich sind, für Graffiti freizugeben. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

157 FWG, 11.08.20 
Buslinie 9 durch Söflingen, Straßenteilstück Klingensteiner Straße 
Es wird die Anfrage an die Verwaltung gestellt, weshalb die Buslinie 9 über das 
kurze Straßenteilstück in der Klingensteiner Straße / Clarissenstraße und nicht 
über die Hauptstraße Herrlinger Straße fährt. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 16.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 



158 SPD, 11.08.20 
Förderkreis für werdende Mütter und Familien in Not 
Es wird gebeten dringend zu prüfen, welche Möglichkeiten seitens der Stadt 
bestehen, dem Verein passende Räumlichkeiten zur Verfügung zu stellen und 
wie die Arbeit des Vereins generell unterstützt werden kann. 

 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

159 SPD, 13.08.20 
Beibehaltung der erweiterten Außengastronomie 
Die SPD-Fraktion ist der Meinung, dass die erweiterte Außenbewirtschaftung 
auch in den nächsten Jahren beibehalten werden kann und bittet die Verwal-
tung, entsprechende Anträge großzügig zu genehmigen und um einen Erfah-
rungsbericht im zuständigen Ausschuss des Gemeinderats. 
 

Der Antrag wurde beim Runden Tisch am 07.10.20 behandelt. 

 

160 GRÜNE, 13.08.20 
Einsatz "mobiler Bäume" und "grüner Oasen" in der Innenstadt 
Es wird gebeten, den Einsatz "mobiler Bäume" und "grüner Oasen" in der Ul-
mer Innenstadt zu prüfen und nach Möglichkeit noch in diesem Sommer umzu-
setzen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

161 Glathe-Braun, 13.08.20 
Testungen auf Covid-19 
Es wird beantragt, die vom Land beschlossene freiwillige kostenfreie Testung 
auf Covid-19  auf weitere Personengruppen im sozialen Bereich auszuweiten 
und zu verlängern. 
 

Der Antrag wurde im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales am 
7.10.2020 behandelt. 

 

162 Mössle, 17.08.20 
Anregung zu DING Jahreskartenbesitzern 
Stadtrat Mössle regt an, die Aktion, dass alle Jahreskartenbesitzer bis zum  
13. September kostenlos durch ganze Ländle fahren dürfen, besser auf der 
DING Webseite zu bewerben und allen mit Email-Adresse bekannten Jahreskar-
tenbesitzern inklusive der Schülerfahrkarten-Abonnenten einen Hinweis zu 
schicken. 
 

Stadtrat Mössle erhielt am 16.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 



163 SPD, 19.08.20 
Kommunalen Ordnungsdienst verstärken - Haushaltsberatungen 2021 - 
Es wird der schon mehrfach gestellte Antrag erneuert, den KOD personell auf-
zustocken, die Ortspolizeibehörde mit mehr Mitarbeiter*innen auszustatten 
und für eine fundierte Aus- und Fortbildung der KOD-Mitarbeiter zu sorgen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 23.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

164 CDU/UfA, 21.08.20 
Im Neubaugebiet "Lettenwald" mögliche Standorte für Bänke zu prüfen und 
diese dann aufzustellen. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

165 Rivoir, 25.08.20 
Es wird beantragt, einen Ersatz für das ausgefallene Volksfest zu schaffen und 
in Abstimmung mit dem City-Marketing auf den Ulmer Plätzen die dezentrale 
Möglichkeit zu schaffen, dass die Schausteller mit ihren Fahrgeschäften das 
ausgefallene Vergnügen anbieten können.  

 
Stadtrat Rivoir erhielt am 31.08.2020 eine schriftliche Antwort. 

 

166 CDU/UfA, 25.08.20 
Straßen zum Blühen bringen - Open Gardening in der Stadt 
Es wird beantragt, dass die Stadt flächendeckend Rabatte und Grünstreifen 
ausweist, die an interessierte Bürger für die Pflege, Beaufsichtigung und Reini-
gung vergeben werden können. Desweiteren wird beantragt, dass eine Infra-
struktur für Urban Gardening entwickelt wird.  
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

167 Rivoir, 26.08.20 
Verschiedene Maßnahmen zur Aufwertung "Am Lederhof" umzusetzen. 
 
Stadtrat Rivoir erhielt am 12.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 



168 Nolle, 31.08.20 
Aufstockung des Personals bei der SWU - Wartezeiten für Inbetriebnahme von 
Photovoltaikanlagen 
Darauf hinzuwirken, dass der Personalbestand bei der SWU den aktuellen Be-
dürfnissen angepasst wird oder alternativ Maßnahmen ergriffen werden, wel-
che eine deutliche Verkürzung der Wartezeiten verspricht.  

 
Stadtrat Nolle erhielt am 03.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

169 Glathe-Braun, 31.08.20 
Möglichkeiten der Teilhabe für Seniorinnen und Sensoren und  
sehbehinderter Menschen 
Es wird beantragt: 
1. Möglichkeiten zu schaffen, um auch Menschen, die keine Erfahrungen 

mit dem Internet haben, die Teilnahme an Veranstaltungen zu ermögli-
chen. 

2. Die Schaffung von Kommunikationswegen für sehbehinderte Bürger.  
 
Stadträtin Glathe-Braun erhält eine schriftliche Antwort. 

 

170 Rivoir, 31.08.20 
Die Stadt Ulm soll sich um die Top Level Domains (TLD) .ulm bemühen. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

171 Rivoir, 31.08.20 
Verkehrsführung Neue Straße und Zinglerstraße 
Es wird um die Prüfung folgender Vorschläge gebeten: 
1. Einer Fahrspur des Tunnels als Busspur zwischen Ehinger Tor und Haltte-

stelle Steineren Brücke in Richtung auszuweisen. 
2. Die Fahrspuren in der Zinglerstraße um eine Spur zu reduzieren und diese 

in einen Parkstreifen mit Bäumen umzuwandeln  
 
Stadtrat Rivoir erhielt am 25.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

172 SPD, 01.09.20 
Im zuständigen Ausschuss ein Konzept gegen die Verschwendung von Lebens-
mittel zu behandeln.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 



173 GRÜNE, 01.09.20 
Es wird beantragt, den gesamten Weg durch den Park am Eselsberg mit städti-
scher Beleuchtung auszustatten, damit sich die Bürgerinnen und Bürger auf 
dem Heimweg sicher fühlen können. 

 

Die GRÜNEN-Fraktion erhielt am 17.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

174 SPD, 02.09.20 
Um Auskunft bezüglich der Infektionsvorsorge bei Schuljahresbeginn wird ge-
beten. Des Weiteren wird gebeten dazustellen, wie es mit den Vorsichtsmaß-
nahmen im ÖPNV aussieht. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 10.09.20 eine schriftliche Antwort.  

 

175 SPD, 03.09.20 
Ökologischer Ausgleich für Heizpilze 
Es wird beantragt, in der aktuellen Sondersituation das Verbot von Heizpilzen 
temporär auszusetzen. Um einen sinnvollen und ökologischen Ausgleich zu 
schaffen, wäre es denkbar, für jedes verwendete Heizgerät einen Baum zu 
pflanzen. 

 

Der Antrag wurde beim Runden Tisch am 07.10.20 behandelt. 

 

176 GRÜNE, 07.09.20 
Zukunft des Ulmer Hauptbahnhofs 
Es wird nochmals darum gebeten, für mehr Transparenz bei der Zukunft des 
Ulmer Hauptbahnhofs zu sorgen. Die Umgestaltung und umfassende Moderni-
sierung ist für die Region unverzichtbar. 

 

Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt am 13.10.2020 und im Gemeinderat am 19.11.2020. 

 

177 CDU/UfA, SPD, FWG, GRÜNE, 04.09.20 
Konzept für Kindertageseinrichtungen mit hohem Anteil von Familien mit Un-
terstützungsbedarf 
Es wird beantragt, dass die Verwaltung ein Konzept erarbeitet, wie Kitas mit 
einem hohen Anteil von Familien mit Unterstützungsbedarf den betroffenen 
Kindern besonders helfen können und welche finanziellen Mittel dazu nötig 
sind. 

 

Die Fraktionen erhielten am 28.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 



178 Hirschel, 08.09.20 
Infrarot statt Heizpilz 
Stadträtin Hirschel regt an zu prüfen, ob alternativ zum Betrieb von Heizpilzen 
der Einsatz von modernen Infrarot-Geräten praktikabel ist und gefördert wer-
den kann. 

 

Der Antrag wurde beim Runden Tisch am 07.10.20 behandelt. 

 

179 GRÜNE, 09.09.20 
Vorgänge im Gebäude Neue Straße 95 
Die Fraktion bittet um eine Stellungnahme der Abteilung BD als der nach dem 
Gesetz zuständigen Behörde in der Sache. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 24.09.20 eine schriftliche Antwort. 

 

180 GRÜNE, 09.09.20 
Beleuchtung im Oststadt-Glacis 
Die zuständige Abteilung wird gebeten, die Beleuchtung rechtzeitig vor dem 
kommenden Winter nachzubessern. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 01.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 

181 CDU/UfA, 08.09.20 
Mietzuschuss an den Förderkreis für werdende Mütter und Familien in Not 
Es wird ein jährlicher Mietzuschuss von 15.000 Euro beantragt, damit der Ver-
ein die höheren Mietkosten stemmen kann und die Ehrenamtlichen des Vereins 
ihre wertvolle Arbeit fortsetzen können. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

182 SPD, 09.09.20 
McDonalds-Container in der Bahnhofstraße 
Es wird eine umgehende Sondersitzung des Hauptausschusses zu diesem The-
ma beantragt und darin um detaillierte Auskunft über die vertraglichen Rege-
lungen gebeten, die verhindern, das Verhalten von McDonalds zu sanktionie-
ren. 

 

Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 
13.10.2020. 

 



183 Brigitte und Timo Ried, 09.09.20 
Lasst die Brunnen laufen! Lasst die Brunnen leuchten! 
Es wird beantragt, dass in Zukunft alle Brunnen von morgens 7 Uhr bis abends 
24 Uhr laufen und die Strahler ab Sonnenuntergang bis Mitternacht leuchten. 

 

Stadträtin Ried und Stadtrat Ried erhalten eine schriftliche Antwort.  

 

184 Brigitte und Timo Ried,11.09.20 
Donau-Freibad bis Ende September offen lassen. 
Es wird beantragt, das Donau-Freibad bis Ende September offen zu lassen und 
mit der Eisbereitung zu warten, bis die Tageshöchsttemperaturen herbst-
lich/winterlich werden. 
 

Stadträtin Ried und Stadtrat Ried erhielten am 14.09.20 eine schriftliche  
Antwort. 

 

185 FWG, 14.09.20 
Hubschrauber-Flüge über Mähringen 
Es wird um eine Prüfung des Sachverhalts und Kontaktaufnahme mit der Bun-
deswehr in der Rommel-Kaserne gebeten. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

186 GRÜNE, FWG, CDU/UfA, SPD, FDP, 16.09.20 

Vorbereitung der Citybahnhofkommission 
Die Fraktionen beantragen eine vorbereitende Sitzung der Kommission, um die 
Wünsche von Gemeinderat und Verwaltung und eine einheitliche Linie abzu-
stimmen. 
 

Am 25.09.2020 fand die Sitzung der Citybahnhofkommission statt. 
 

187 SPD, 18.09.20 
Fördermaßnahmen für E-Mobilität und Energieeinsparung 
Es wird gebeten zu überprüfen, ob eine Aktualisierung und Ausweitung der  
Fördermaßnahmen für Energieeinsparung ab dem nächsten Haushaltsjahr  
beschlossen werden kann. 
 

Die SPD-Fraktion erhielt am 05.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 



188 SPD, 21.09.20 

Bericht über die Auswirkungen der Grundsteuerreform 
Es wird ein Bericht in einer öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses über die 
Veränderungen bei der Grundsteuer durch die für Baden-Württemberg  
beschlossene Reform beantragt. 
 

Der Antrag wird in der Sitzung des Hauptausschusses am 10.12.2020 behan-
delt. 

 

189 SPD, 22.09.20 
Suchlauf für ein Grundstück für die Fußball-Arena 
Die Fraktion beantragt, dass die Stadt zeitnah einen Suchlauf starten lässt, um 
ein geeignetes Grundstück für eine Arena zu finden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

190 CDU/UfA, 22.09.20 
Vereinfachung Errichtung heimischer Ladesäulen und Quartiersladesäulen 
Die Fraktion beantragt, dass die Stadt in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken 
ein Konzept und eine Kartierung ausarbeitet, wie und wo in gewachsenen 
Stadtquartieren und in Geschosswohnungstiefgaragen für die Schaffung von  
Quartiersladeplätzen die Verfahren für eine Nachrüstung mit Ladeplätzen  
vereinfacht, Kosten gesenkt und Zuschüsse zur Errichtung von Quartiers- bzw. 
heimischen Ladestationen ausgelobt werden kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

191 CDU/UfA, 29.09.20 
Fahrradinfrastruktur - Prioritäten in Ulm - 1 Mio/Jahr - 2020/2021 
Die Stadtverwaltung wird gebeten, die bereitgestellten Gelder für den Ausbau 
der Radwege-Infrastruktur entsprechend einzusetzen. Es werden zehn Punkte 
aufgeführt, die mit höchster Priorität angegangen werden sollen. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 



192 Rivoir, 29.09.20 

Regeln für E-Scooter 
Stadtrat Rivoir regt an, dass mit den Anbietern exakte Parkflächen vereinbart 
werden und dass von allen Anbietern umgehend eingefordert wird, dass der  
E-Scooter automatisch verlangsamt wird, wenn er in eine Fußgängerzone oder 
Spielstraße fährt. 
 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

193 GRÜNE, 29.09.20 
Einberufung der Sitzung der Radfahrkommission 
Es wird gebeten, zeitnah, noch vor den Haushaltsberatungen, eine Sitzung der 
Radkommission des Gemeinderats einzuberufen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

194 GRÜNE, 29.09.20 
Klimaschutzaktivitäten der Stadt Ulm 
Es wird beantragt, den Punkt Klimaschutzaktivitäten der Stadt auf die  
Tagesordnung der kommenden Ratssitzung zu nehmen. 

 

Abstimmung zum Vorgehen im Ältestenrat am 05.10.20 

 

195 GRÜNE, 29.09.20 
Einsatz von Luftfiltern an den Ulmer Schulen und Kindergärten 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, inwiefern Filteranlagen auch an unseren 
Schulen und in unseren Kindergärten hilfreich sein können und einen Plan zu 
erstellen, welche Schulen und Kindergärten besonders betroffen sein können 
und deshalb schnellstmöglich ausgestattet werden sollten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

196 Kuntz, 05.10.20 
Parksituation Kramgasse 
Stadtrat Kuntz beantragt häufigere Kontrollen des KOD bzw. der Polizei, um das 
Parkverhalten zu ändern. 
 

Stadtrat Kuntz erhält eine schriftliche Antwort. 

 



 197 GRÜNE, 06.10.20 

Verkehrsversuch: Sperrung der Herrenkellergasse für Autos 
Es wird eine Sperrung der Herrenkellergasse für Autos, zunächst begrenzt auf  
ein halbes Jahr und in enger Abstimmung mit dem Handel und der Gastronomie 
beantragt. Lieferverkehr soll davon ausgenommen bleiben. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

198 CDU/UfA, 07.10.20 
Verkehrskonzept Ulm - Adenauerbrücke 
Um die Entscheidung des Ausbaus der Adenauerbrücke sachgerecht treffen  
zu können, wird um die Erhebung aktueller Zahlen und die Erstellung eines  
großräumigen Verkehrskonzepts rund um die innerstädtische B 10 gebeten. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

199 SPD, 07.10.20 
Klimavorbehalt einführen 
Es wird beantragt, dass künftig in jeder Beschlussvorlage des Gemeinderats die 
Auswirkungen der geplanten Maßnahme auf das Klima dargestellt werden.  
Alle Entscheidungen, Projekte und Prozesse der Stadt und ihrer Gesellschaften 
sollen zudem unter den Klimaschutzvorbehalt gestellt werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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